

BESCHLUSS

aus der 40. Sitzung
der Gemeindevertretung der Gemeinde Lahnau
am Donnerstag, 17.09.2020

öffentliche Sitzung

12. **Satzung zum Verbot von Schottergärten**
hier: Antrag der SPD-Fraktion vom 21.04.2020

AT-22/2020

Die Gemeindevertretung beschließt folgende Resolution an die Landesregierung des Landes Hessen sowie an den Kreisausschuss des Lahn-Dill-Kreises abzugeben:

Resolution der Gemeinde Lahnau an die hessische Landesregierung und den Kreisausschuss des Lahn-Dill-Kreises, zur Schaffung einer einheitlichen landesweiten Gesetzesregelung zum Verbot von sogenannten Schottergärten

Die Gemeinde Lahnau motiviert Ihre Bürgerinnen und Bürger mit einer entsprechenden Empfehlung, das Anlegen von Steingärten zu überdenken. Die Anlegung von Schottergärten ist nach § 8 HBO eigentlich ausgeschlossen, wird aber von den Bauaufsichtsbehörden nicht nachverfolgt. Das Verbot der Schottergärten ist deshalb eigentlich nichts Neues, aber eine landesweite Regelung würde landesweit für Rechtssicherheit mit Blick auf Kontrollpflichten und dem Bestandsschutz von bereits angelegten Flächen sorgen. Wir fordern das Umwelt- und Wirtschaftsministerium des Landes Hessen auf, in enger Absprache eine landesweite Regelung zum Verbot von Schottergärten zu erarbeiten und einen entsprechenden Erlass auf den Weg zu bringen.

Die grün-schwarze Landesregierung des Landes Baden-Württemberg hat im Juli 2020 einen Gesetzesentwurf verabschiedet, der unter anderem die Anlage von Schottergärten verbieten bzw. stark einschränken soll. Aktivitäten sind auch in NRW zu beobachten. Das Verbot soll der Artenvielfalt und somit dem Natur- und Artenschutz zu Gute kommen.

Schotter ist keine Alternative mehr. Die Vorgärten sollen wieder zum Treffpunkt und Lebensraum von Insekten werden. Im Sinne der Biodiversität soll der Vorzug von Grünflächen vor Schottergärten gesetzlich festgeschrieben werden. Wir freuen uns sehr, wenn noch weitere Kommunen sich in dieser Sache eindeutig positionieren und wir damit in Lahnau den Grundstein für eine landesweite Regelung schaffen können.

Einstimmig, 0 Enthaltung(en)